

Newsletter

Nr. 3 / März 2022

Ukraine – ein Konflikt, der unsere Werte von Frieden und Demokratie erschüttert
Seit dem Kriegsbeginn in der Ukraine verfolgen Kinder und Jugendliche den Konflikt fast live am Bildschirm. Sie sind von den Ereignissen emotional aufgewühlt und suchen nach Antworten auf ihre Fragen: «Warum ist dieser Krieg ausgebrochen?», «Weshalb protestieren die Russen nicht?», «Was wird mit all den Flüchtenden passieren?», «Könnte es zu einem Atomkrieg kommen?». Angesichts dieser Ängste und der Flut von Fragen sind Lehrerinnen und Lehrer oft ratlos. Um Lehrpersonen in ihrem Unterricht zu unterstützen und diesen im Rahmen der Bildung für Nachhaltige Entwicklung (BNE) zu erweitern, hat éducation21 ein Zoom veröffentlicht. Dieses liefert eine Auswahl an Materialien und Links zu Hintergrundinformationen, die sich aus verschiedenen Perspektiven mit dem Konflikt und seinen Folgen auseinandersetzen. Ausserdem enthält es viele pädagogische Anregungen, um über die Themen Frieden, Demokratie, Migration oder Menschenrechte in die Thematik einzusteigen. Ein Dossier zu jedem der Themen ist unter www.education21.ch/de/themendossier verfügbar.

Unihockey-WM 2022 lädt Schulklassen an Spiele ein

Vom 5. bis 13. November 2022 findet in der Swiss Life Arena in Zürich und in der AXA Arena in Winterthur die Männer Unihockey-WM 2022 statt. Schulklassen aus der ganzen Schweiz werden eingeladen, die Spiele während der Woche zu besuchen und die Atmosphäre einer WM hautnah miterleben. Dank einem WM-Sponsor wird auch die Anreise mit dem öffentlichen Verkehr offeriert. Weitere Informationen: www.wfc2022.ch/schulklassen.

Neues ilz-Statut und Geschäftsstelle in Luzern seit dem 1. Januar 2022

Am 1. Januar 2022 ist das neue Statut der Interkantonalen Lehrmittelzentrale ilz in Kraft getreten. Alle Deutschschweizer Kantone und das Fürstentum Liechtenstein sind dem Statut beigetreten oder werden dies nächstens tun. Auf den gleichen Zeitpunkt hin hat die BKZ Geschäftsstelle in Luzern die Geschäftsführung der ilz übernommen. Weitere Informationen unter www.ilz.ch.

Experten-Webinare «Best Practice aus erster Hand: digitaler Austausch zwischen Klassen»

Die kostenlosen Experten-Webinare zum digitalen Austausch von Movetia bieten Lehrpersonen der obligatorischen Schule und Sekundarstufe II Unterstützung bei der Umsetzung eines virtuellen Austauschprojektes. Es sind zwei online-Veranstaltungen geplant und zwar am 22. & 28. März 2022, jeweils von 17.00 - 18.00 Uhr. Weitere Informationen zu [«digitaler Austausch»](#).

Neue Plattform für Verkehrssicherheit

Die Onlineplattform www.edu4motion.ch bietet Unterrichtsmaterial zur Verkehrssicherheit an. Um das Portal kennenzulernen, können Schulen einen Impulstag buchen. Die sich noch im Aufbau befindende Onlineplattform edu4motion.ch bietet Unterrichtssequenzen an, die Verkehrssicherheitsthemen aufgreifen. Betrieben wird das Portal vom TCS. Schulen können sich bis Ende März für einen Impulstag anmelden, um das Portal kennenzulernen. Zielpublikum: 8./9. Klasse, Durchführung: ein Halbtage (Montag oder Freitag) in den Kalenderwochen 34-43, Kontakt: Herr Peter Iseli, 079 276 38 54, peter.iseli@gibb.ch.

«Bildung beginnt mit Neugierde.»
Peter Bieri